

des-sites-conspirationnistes-et-confusionnistes-version-2015/#comment-18672) se livre l'animateur du site Gauche de Combat (<http://gauchedecombat.net/2015/06/06/cette-armee-de-trolls-qui-enjoivent-la-realite-russe/>) plusieurs fois dénoncé comme confusionniste par des sites antifas et qui tente maladroitement de se refaire une virginité en balançant le plus de noms possible. Services rendus qui valent à notre valeureux gauchiste une brève dans Confusionnisme info intitulée Gauche de Combat fait son mea culpa (<http://confusionnisme.info/tag/gauche-de-combat/>).

(Re)conquérir le pouvoir médiatique

La parole des dominants ne s'impose que par la force du système de domination. Face à ce constat, que faire ? et comment résister à la désinformation ? Les techniques de réinformation (<https://www.youtube.com/watch?v=1bY4qeG8A0>) existent, il suffit de les mettre en oeuvre à commencer par se réapproprié le langage, outil de la pensée. A l'heure où la propagande se cache sous la « communication », où les régressions sociales sont des « réformes », où les jihadistes oeuvrant sur le territoire syrien sont des « rebelles », où toute critique de la politique israélienne est assimilé à une forme d'antisémitisme, il est urgent d'appeler les choses par leur nom. Proscrire évidemment le terme de « complotiste » ou « conspirationniste » (il est de fait rarement question de complots ou de conspirations dans les analyses auxquelles la presse dominante attribue ces étiquettes et de toute façon il existe des complots avérés (<http://ledormeur.forumgratuit.org/t437-les-false-flag-dans-l-histoire-operation-sous-fausse-banniere/>)) et le remplacer par « critique de la parole médiatique officielle » est déjà un minimum. Ensuite, reconnaître que la désinformation est avant tout le fait des medias dominants dont la fonction est de défendre les intérêts du système qui les finance, pour en tirer ensuite toutes les conséquences : puiser sans retenue dans les medias alternatifs (indépendants des groupes industriels), multiplier les sources d'information et si possible les croiser afin de s'approcher le plus possible de la vérité reste le meilleur moyen de s'affranchir de la parole (et donc de la pensée) dominante.

Ce travail hors de portée il y a seulement quinze ans devient aujourd'hui possible grâce au développement d'Internet. Espace de contrôle et de surveillance mais aussi de liberté et de démocratie, il rétablit la symétrie de l'information entre le pouvoir et le peuple (<http://www.laplumeagratter.fr/2015/02/11/le-systeme-veut-nous-dissoudre-un-entretien-lucien-cerisealain-de-benoist/>) en donnant à n'importe qui la capacité de s'informer aussi bien qu'un chef d'État et de se réapproprié un débat confisqué par les élites ou les « experts » qui monopolisent l'espace médiatique. Cet exercice collectif de la pensée critique est le premier acte de la « dépossession des déposés » comme l'écrit Frédéric Lordon, et un prélude à l'émancipation sociale et politique. Le langage construit la pensée et celle-ci détermine à son tour l'action : en ces temps d'imposture universelle, dire la vérité devient un acte révolutionnaire (George Orwell).

Nicolas Bourgoin (http://www.palestine-solidarite.org/analyses.nicolas_bourgoin.sommaire.htm) | 10 juin 2015

Voir également sur le site de l'auteur : un entretien à propos de son dernier ouvrage « La République contre les libertés » (<https://bourgoinblog.wordpress.com/2015/01/15/la-republique-contre-les-libertes-entretien-avec-eric-michel/>).

Source: <https://bourgoinblog.wordpress.com/2015/06/10/la-reinformation-enjeu-crucial-des-prochaines-annees/>
(<https://bourgoinblog.wordpress.com/2015/06/10/la-reinformation-enjeu-crucial-des-prochaines-annees/>)

 [Tweet](https://twitter.com/share) [?](https://twitter.com/share) 10



Je soutiens Arrêt Sur Info
(<http://arretsurinfo.ch>
/donations/)

- Accueil (<http://arretsurinfo.ch/accueil/>)
- International (<http://arretsurinfo.ch/category/international/>)
- Politique (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/>)
- Médias (<http://arretsurinfo.ch/category/medias/>)
- Société (<http://arretsurinfo.ch/category/societe/>)
- Culture (<http://arretsurinfo.ch/category/culture/>)
- Vidéos (<http://arretsurinfo.ch/category/videos/>)
- Silviacattori.net (<http://silviacattori.net/>)

- A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)
- Charte d'Arrêt sur Info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)
- Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)

- Pourquoi une donation ? (<http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/>)
- Proposez vos traductions (<http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-articles/>)

OTAN
(<http://arretsurinfo.ch/tag/otan/>)
Propagande
(<http://arretsurinfo.ch/tag/propagande/>)
Résistance palestinienne
(<http://arretsurinfo.ch/tag/resistance-palestinienne/>)
Sanctions (<http://arretsurinfo.ch/tag/sanctions/>)
Stratégie de la tension (<http://arretsurinfo.ch/tag/strategie-de-la-tension/>)
Terrorisme
(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorism/>)
Terrorisme israélien
(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-israelien/>)
Terrorisme takfiri
(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-takfiri/>)
Terrorisme-djihadiste/ Vladimir Poutine
(<http://arretsurinfo.ch/tag/vladimir-poutine/>)